

## REFORMA

Miércoles 14 de mayo de 2008.

### Detalla Meyer debilidad

Armando Estrop

El Gobierno mexicano debe dejar de depender económicamente de Petróleos Mexicanos y fortalecer su política fiscal, advirtió el historiador Lorenzo Meyer.

Durante su intervención en el debate sobre la reforma energética, dijo que es vergonzoso arrastrar este problema desde hace medio siglo.

"Es una de las grandes debilidades del Estado Mexicano que sigue presente hoy, cuando no puede tener más que el 11 por ciento del Producto Interno Bruto de la recaudación. Es muy bajo, es vergonzoso este problema y en vez de enfrentar este problema de cara con una reforma fiscal real, no adecuaciones, entonces se recurre al petróleo", dijo.

Meyer cuestionó a los legisladores si es justo que el petróleo sea el que le dé recursos al Gobierno federal, a los estatales y municipales.

"¿Por qué los estados y los municipios no han también buscado sus propias fuentes? ¿Por qué le tienen miedo? Porque están enfrentando a intereses muy fuertes, a intereses, a actores que pueden poner muchos obstáculos a la clase política", dijo.

#### LORENZO MEYER

“Se tienen los recursos y se tiene la voluntad, se tiene la honestidad para manejar esta industria como el mercado de prueba del nacionalismo mexicano”

Doctor en Relaciones Internacionales

#### Propuestas:

- ▶ Evitar la dependencia económica de PEMEX.
- ▶ Hacer de Petróleos Mexicanos una empresa que evoque un nuevo nacionalismo.

El historiador aseguró que el País tiene un capital positivo para que se haga de la paraestatal las bases para un nacionalismo del siglo 21.

"En Pemex, México tiene una posibilidad de hacer una empresa exitosa, que sirva como orgullo a esta imaginación colectiva porque es una empresa estatal. Una empresa que refleja o debería reflejar la voluntad colectiva de tener ahí, en ese punto que ya se creó, que sea motivo de orgullo y soberanía", señaló.